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Membros com direito a voto – CT-PL
Vaga Sigla da Entidade Representante Função Participação Representante com procuração
03 SAA Emílio Sakai Titular Presente

Vicente Antonio Cancelliero Filho Suplente Presente
05 SERHS Rui Brasil Assis Titular

Luiz Roberto Moretti Suplente Presente
06 SMA Lina Maria Aché Titular Justificou

Jorge Luis Silva Rocco Suplente Presente
07 P.M. de Extrema Sebastião Antonio Camargo Rossi Titular - Prefeito

Paulo Henrique Pereira Titular - Representante Presente
08 P.M. de Americana Erich Hetzl Júnior Suplente - Prefeito

Cláudio Rodrigues Amarante Suplente - Representante Justificou
09 P.M. de Holambra Celso Capato Titular - Prefeito

Petrus Bartholomeus Weel Titular - Representante Presente
10 P.M. de Jaguariúna Tarcísio Cleto Chiavegato Titular - Prefeito

Dimas Lúcio Pires Titular - Representante Presente
P.M. de Santa Gertrudes Valtimir Ribeirão Suplente - Prefeito

José Augusto Rego Barros Seydell Suplente - Representante Presente
13 SABESP Milton Ângelo Negrini Titular

ABCON Fernando Ariani Mangabeira Albernaz Suplente Procuração Enio Antonio Campana
14 ASSEMAE Alberto José Mendes Gomes Titular Presente

Hugo Marcos Piffer Leme Suplente Presente
15 UNICA André Elia Neto Titular Justificado

FIESP Antonio Luiz Valezi Suplente
17 Sind. Rural de Piracicaba José Rodolfo Penatti Titular Justificou

GRUDE Geraldo A Baptista Suplente
18 Sind. Rural de Campinas Andréia Collaço Klimionte Titular

Sind. Rural de Jundiaí Wilson Agostinho Bonança Suplente Presente
19 AEAL Ângelo Petto Neto Titular

AEAP Carlos Consolmagno Suplente Procuração Francisco Carlos C Lahóz
20 UNICAMP José Teixeira Filho Titular Justificou

ESALQ - USP Marcos Vinícius Folegatti Suplente Justificou
21 Consórcio PCJ Dalto Favero Brochi Titular Presente

AAEA - Artur Nogueira Edmo José Stahl Cardoso Suplente Justificou
22 SORIDEMA Harold Gordon Fowler Titular Presente

Fórum Sociedades Civis Walter Antonio Becari Suplente Presente
23 AEAA da Região Bragantina João Roberto Miranda Titular Presente

Aguardando Indicação Suplente
24 AME - Extrema José Almeida das Chagas Titular

Piracicaba 2010 Ayri Saraiva Rando Suplente Justificou

Membros sem direito a voto CT-PL
Representação Sigla da Entidade Representante Função Participação
CONESAN P M Santa Barbara D’Oeste Regina Aparecida Ribeiro Suplente– Represent.  CONESAN Presente
CT-ID e CT-PB SORIDEMA Harold Gordon Fowler Coordenador CT-PB e CT-ID Presente
CT-AS CETESB Jorge Luis Silva Rocco Coordenador CT-SA Presente
Comitês PCJ BRACELPA Eduardo Lovo Paschoalotti Vice-presidente Presente
CT-MH DAEE Sebastião Wainer Bosquilia Coordenador CT-MH Presente

Membros da CT-PB
SORIDEMA Harold G Fowler Coordenador CT-PB Presente
Agência PCJ Paulo Tinel Titular Presente
SANASA/Campinas Adriana Isenburg Suplente Presente
EMBRAPA Meio Ambiente Lauro Charlet Pereira Titular Presente
DAEE Leonildo E Urbano Titular Presente
DAEE Luiz Roberto Moretti Suplente Presente
AEAA Região Bragantina João Roberto Miranda Titular Presente
SABESP Francisco José T Piza Titular Presente
SABESP Sérgio Antonio da Silva Suplente Presente
SABESP Maria de Lourdes D M Bresaola Suplente Presente
CETESB Jorge Rocco Titular Presente
Consórcio PCJ Dalto Fávero Brochi Titular Presente
Consórcio PCJ Adauto Luiz Paião Suplente Presente
DAE Jundiaí João José Viveiros Titular Presente
DAE Jundiaí Maria das Graças M Brisighello Suplente Presente
P M Americana Rumoaldo José Kokol Titular Justificado
P M Extrema Paulo Henrique Pereira Titular Presente
SMA Lina Maria Achê Suplente Justificado
P M Itatiba Wilhelm Wulf Poloni Suplente Presente
P M Limeira Dirceu Brasil Vieira Titular Presente
P M Pedreira José Moretti Neto Titular Presente
P M Pedreira Antonio Pedro Baccarelli Suplente Presente
P M Santa Gertrudes José Augusto de Barros Seydell Titular Presente
P M Sumaré Alan Cardeque Simões de Almeida Titular Presente
SANASA/Campinas Carlos Roberto Cavagioni Filho Titular Presente
SANASA/Campinas Maria Paula Pedutti Araújo B Silva Suplente Presente
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Convidados
Representação Sigla da Entidade Representante Função Participação

ANA Wilde Cardoso G Junior Presente
DAEE/ SE PCJ Leonildo Urbano Presente
SANASA/Campinas Vladimir José Posture Presente
Agência PCJ Sérgio Razera Presente
P M Jaguariuna José Roberto Camilotti Presente
Agência PCJ Francisco Carlos Castro Lahóz Presente
SANASA/Campinas Adriana Isenburg Presente
SABESP Eduardo Natel Patricio Presente
ESALQ/ CT-Rural Rogério Teixeira da Silva Presente
Consultoria PCJ Karla Carolina Yanssen Presente

(T) - Titular      (S) Suplente    (R) Representante

1. Pauta e Abertura: A pauta e a convocação da reunião
foram enviadas aos membros da CT-PL e da CT-PB por
meio de mensagem eletrônica em 13/09/2006. A abertura
da reunião foi realizada pelo Sr. Luiz Roberto Moretti,
Secretário-executivo dos Comitês PCJ e coordenador da5
CT-PL, que cumprimentou a todos e informou sobre a
existência de quorum tanto para a CT-PL quanto para a
CT-PB, coordenada pelo Sr Harold Fowler Gordon, e
iniciou a reunião. Agradeceu a presença de todos e ao Sr
Alberto Mendes Gomes, representando a10
SANASA/Campinas, pela cessão do espaço. 2.
Aprovação da Ata da Reunião anterior. O Sr Moretti
submeteu à aprovação a minuta da Ata da 1a Reunião
Conjunta da CT-PL e CT-PB, entregue no início da
reunião. O Sr. Petrus solicitou o seguinte complemento:15
linha 181, onde se lê “O Sr. Petrus também concorda em
adotar a mesma progressividade aprovada para a cobrança
federal”, leia-se “O Sr. Petrus também concorda em adotar
a mesma progressividade aprovada para a cobrança
federal, iniciando com 75%”. A Ata da 1ª Reunião20
Conjunta da CT-PL e CT-PB foi aprovada por
unanimidade, com a alteração solicitada. 3. Apreciação
da Proposta do GT-Cobrança sobre o abatimento no
ValorDBO, da “cobrança federal”.  O Sr. Moretti
informou a todos que o GT-Cobrança elaborou uma25
proposta para o abatimento no ValorDBO e que o Sr. Wilde,
representante da ANA, também encaminhou uma proposta
baseada na do GT-Cobrança, a qual foi por ele
apresentada aos membros.  O Sr. Wilde esclareceu que a
proposta do GT-Cobrança estipulou alguns prazos no30
sentido de permitir à ANA emitir os boletos com o
abatimento no mês de janeiro. Tendo em vista discussões
internas na ANA, principalmente quanto aos
procedimentos para emissão dos boletos da cobrança,
propõe-se um ajuste no calendário formulado pelo GT-35
Cobrança. Sugeriu que seja estabelecido como data limite
para que os candidatos a tomadores apresentem seus
projetos para abatimento o dia 20 de outubro de cada ano.
As três primeiras parcelas da cobrança não contemplariam
o abatimento. O abatimento será feito nos 12 (doze) meses40
seguintes, ou seja, a partir do mês de abril de um ano até
março do ano seguinte. O Sr. Alberto disse que como
houve pagamento no ano de 2006, deverão ser
compensados os investimentos feitos em 2005, da mesma
forma, que em 2007 serão compensados os investimentos45
feitos em 2006. O Sr. Wilde esclarece que qualquer

investimento poderá ser abatido, excluindo apenas aqueles
investimentos contemplados com recursos do FEHIDRO e
Cobranças (federal e estadual).  E complementa que os
normativos do Governo Federal não prevêem abatimento50
em obras antigas, ou seja, só poderão ser considerados
para o abatimento aqueles empreendimentos que forem
acompanhados mediante indicação através de deliberação
dos Comitês. O Sr. Alberto discorda e cita como exemplo
a SANASA, onde todos os empreendimentos financiados55
pela Caixa Econômica Federal, que é o Agente Técnico e
Financeiro da cobrança federal PCJ, foram acompanhados.
O Sr. Wilde esclarece que não há procedimento normativo
para abater o que foi investido antes de uma deliberação
do Comitê indicando os respectivos empreendimentos, e60
ressalta a necessidade de se ter uma normatização para que
seja aplicado o abatimento. O prazo para os usuários
apresentarem seus projetos para abatimento, em 2007, será
até o dia 20 de outubro deste ano. O Sr. Moretti diz que
existe a necessidade de uma regulamentação para o65
processo operacional de abatimento nas parcelas da
cobrança federal e que isto deve ser discutido entre a ANA
e a Agência de Água PCJ. Esclarece que esta reunião tem
como objetivo aprovar os procedimentos para o
abatimento no “ValorDBO”, no âmbito dos Comitês PCJ,70
para que seja submetido à aprovação na Reunião Plenária
dos Comitês PCJ, que será realizada dia 28/09/06, no
município de Americana/SP. O Sr. Moretti diz concordar
com o Sr. Alberto referente aos empreendimentos já
realizados em 2006, no entanto, considera que haveria a75
necessidade de se criarem duas regras para o abatimento:
uma geral, para os empreendimentos a serem executados
em 2007 e outra específica para aqueles já executados em
2006. Neste último caso, considera que seria necessário
criar um mecanismo, na Agência de Água PCJ, de80
auditoria para as obras já concluídas. Assim, o Comitê
PCJ pode estabelecer que obras já executadas em 2006
tenham os investimentos abatidos a partir de 2007. O Sr.
Wilde concorda com a aplicação do procedimento padrão
para 2007 e, para os empreendimentos executados em85
2006, considera que o Comitê tem o direito de propor esta
exceção. Entretanto, afirma que a ANA irá verificar sua
viabilidade e que tal procedimento somente será adotado
se houver a aprovação dentro do órgão, tendo por base
análise da legislação vigente. O Sr. Moretti propõe que a90
proposta de redação da deliberação apresentada pelo Sr.
Wilde seja acatada, com a inclusão de um parágrafo ou
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artigo específico para os investimentos realizados em
2006. O Sr. Wilde sugere que seja encaminhada, junto
com a proposta, a relação de empreendimentos a serem95
abatidos. O Sr. Francisco (Agência PCJ) propõe que todos
os envolvidos, ou seja, aqueles que irão solicitar o
abatimento, preparem os documentos para que sejam
protocolados na Agência PCJ até o dia 20 de outubro deste
ano. O Sr. Moretti propõe fazer o complemento na100
deliberação de abatimento no ValorDBO, e sugere
encaminhar por e-mail a alguns membros a redação para
avaliação. Ficou delegado aos representantes das seguintes
instituições a avaliação da minuta de deliberação referente
ao abatimento ValorDBO: ASSEMAE, P. M. Santa Bárbara105
D’Oeste, SABESP e Agência PCJ. Foi aprovada por
unanimidade a proposta de deliberação, com a redação da
ANA e complementação proposta pelo Sr. Moretti, a ser
apreciada pela comissão formada, sobre o abatimento no
ValorDBO, da “cobrança federal”. 4. Apreciação do110
Relatório Síntese do Plano de Bacias PCJ 2004/2007. O
Sr. Moretti esclareceu que foram feitas 5 (cinco) revisões
do Relatório Síntese do Plano de Bacias 2004/2007 e
convidou o Sr. Francisco Piza, da SABESP, para fazer a
apresentação do Relatório Síntese 2004/2007. O Sr.115
Moretti complementou afirmando que o objeto desta
apresentação é aprovar o formato e o conteúdo
(correspondente ao resumo do Plano de Bacias já
aprovado), para que seja encaminhado junto com a
deliberação da cobrança paulista, ao CRH. Após a120
presentação do Sr. Piza, o Sr. Moretti sugeriu que o
Relatório seja aprovado e submetido aos ajustes finais da
arte gráfica. Foi aprovado por unanimidade o Relatório
Síntese do Plano de Bacias PCJ 2004/2007. Às 12 horas e
45 minutos a reunião foi suspensa, para almoço. Às 14125
horas a reunião foi reiniciada, com a pauta específica para
a CT-PL com a apresentação do Programa Conservador
das Águas do Município de Extrema/MG. 5.
Apresentação do Programa Conservador das Águas do
Município de Extrema/MG; - Indicação de130
Representante dos Comitês PCJ no Programa
apresentado pela P. M. de Extrema. A apresentação foi
realizada pelo Sr. Paulo Pereira, representante da P. M. de
Extrema, que informou que o programa surgiu baseado no
“Programa Produtor de Água” da ANA. O Sr. Moretti135
informou que o Sr. Paulo encaminhou um ofício à
Secretaria Executiva dos Comitês PCJ, solicitando a
indicação de um representante dos Comitês PCJ para
integrar a equipe de acompanhamento do projeto e, sugere

que a CT-PL indique um representante titular e um140
suplente. Foram apresentadas duas alternativas: 1) os
coordenadores da CT-Rural e da CT-RN como
representantes; 2) a CT-Rural e a CT-RN indicam um
membro de cada Câmara para serem seus representantes.
Ficou aprovado que seria delegado a cada Câmara Técnica145
a indicação de seus representantes, sendo o indicado pela
CT-Rural como Titular e o indicado pela CT-RN como
Suplente. Ficou delegado à Secretaria Executiva o envio
de um ofício solicitando que a CT-Rural e a CT-RN
indiquem seus representantes. 6. Apreciação de proposta150
de alteração das Ações de Curto Prazo do Plano de
Bacias PCJ 2004/2007, incluindo o “Programa
Conservador Rural de Água”. O Sr. Moretti apresentou
a proposta elaborada como minuta de deliberação,
sugerindo a inclusão no PDC 4 (CONSERVAÇÃO E155
PROTEÇÃO DOS CORPOS D’ÁGUA – CPCA) da Ação
Específica de Curto Prazo: “Implantar Projetos Piloto do
“Programa Produtor de Água” proposto pela Agência
Nacional de Águas, ou similar, contemplando parcerias e
as recomendações previstas no princípio “provedor-160
recebedor”: pagamento por serviços ecossistêmicos
relacionados com a água.”. Após debates, foi aprovada
por unanimidade a inclusão do “Programa Conservador
Rural de Água” no PDC 4. 7. Apreciação da proposta de
prazos e procedimentos para as eleições nos Comitês165
PCJ, em 2007. O Sr. Moretti esclareceu como funciona o
processo de eleição desde a implementação do Comitê
Federal. Foram feitos os esclarecimentos quanto às
alterações feitas para a eleição do ano de 2007. Ficou
aprovado que a publicação do Edital de Convocação será170
feita apenas nos Diários Oficiais dos Estados de São Paulo
e Minas Gerais e no da União. Foi aprovada com algumas
alterações a proposta de prazos e procedimentos para as
eleições nos Comitês PCJ, em 2007. 8. Encerramento: O
Coordenador da CT-PL agradeceu a presença de todos e175
deu a reunião por encerrada.

Luiz Roberto Moretti
Secretário-executivo dos Comitês PCJ e180

Coordenador da CT-PL

Harold G. Fowler
Coordenador da CT-PB185


